
不不““赌赌””个个球球，，都都没没脸脸出出门门
当互联网支付遇上巴西世界杯，足彩火到天台上了

资深体育记者的赌球血泪史：

两两百百多多大大洋洋本本能能买买一一筐筐西西瓜瓜
我我却却只只换换来来朋朋友友圈圈一一串串挖挖苦苦
本报记者 胡建明

虽说经常与足球比赛打交
道，但我平时很少买足彩或者是
通过地下庄家下注。这届世界杯
开始后，我突然就像变了个人，
闲着没事就会打开足彩网站瞅
两眼。

头几天还比较淡定，但看
了几条有人花200元中了20多
万的新闻后，也开始很嚣张地
做起了白日梦，“咱要是能中20
多万，就可以带着老婆孩子走
天涯了。”

精挑细选，在第10个比赛日
我出手了，还给自己制订了一条
硬性规定：康庄大道不能走，要
发财就要走偏门，以小博大。

以此为指导，我直奔阿根廷

平伊朗、德国负加纳而去，还是2
串1。若命中，我就能获得6000多
元的收益。

结果，梅西让我一张百元大
钞就打了水漂。不死心，到德国
打美国那天(6月27日)，我又下
了100元的克林斯曼打平好基友
勒夫，串了葡萄牙平加纳。为补
漏，我还偷偷花了2元私房钱买
了一注双色球。这2元的威力大
到无边，一不小心，我就会成为
千万富翁。

剧本如旧，这102元又打了
水漂。血淋淋的事实告诉我，202
元买一筐西瓜，能听到N个饱嗝，
但买了足彩，任何声响都没有。

如果说有，那就是来自朋友
圈的嘲笑声——— 看，你这个足球
记者，原来一点儿都不专业。幸

亏，我们办公的大楼没有通往天
台的出口。

还是部门的头儿
会安慰人，他说，别
管输赢，你们买彩
票的，玩的都是很
高端的资本运作。
于是乎豁然开朗，
是啊，在资本运作
这个大舞台，我亏
202元，那绝对算
得 上 是 成 功 人
士。

对不起，我
又 入 戏 了 。玩
足 彩 ，入 戏
必 被 耍 ，适
可而止是正
道。
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起床看看比分，晒个彩单先
与以往不同的是，本届世界

杯，中国人讨论最多的话题似乎不
再是“哪支球队牛气，哪个球星厉
害”，而是“你赢了吗”。当然，这个

“你赢了”是指世界杯看客在彩票
战场上的胜负。可以说，今年的世
界杯季已经完全变成了“全民足彩
季”。

一组数据足以说明世界杯期
间足球彩票的火爆程度。根据国家
体彩中心的统计，2010年南非世界
杯期间，中国足彩累计销量仅为23
亿元，而巴西世界杯开赛至今，销
量早已翻番。其中有超过70%的销
量是出自网络，网络足彩是本届世

界杯的超级赢家。某网站一组调查
显示，本届世界杯期间，有83 . 33%
的人承认因为网络涉足彩票，才加
大了对彩票业的关注。

记者身边很多之前不关心足
球的朋友，也在一夜之间变成了只
爱好足彩的球迷。有些朋友会在某
一场比赛开始之前，或打电话或通
过聊天工具留言：”要买足彩了，求
推荐。”

在各种社交朋友圈里，晒彩单
已经成为潮流。“别崇拜我，这不是
我第一次中奖”、“送签名，我玩足
彩一直这么牛”等等成为玩彩者自
我炫耀的话题。

要不是微信直接下单，懒得赌
网络足彩这么受追捧，最关键

是得益于自身的便捷支付手段。
“足不出户，动动手指就可以有收
益”成为很多网络足彩的推销口
号。

在青岛工作的徐小姐就是一
个比较典型的例子。平时，她除了
知道世界上有支球队叫阿根廷、阿
根廷有个球星叫梅西外，从来就不
看任何足球比赛。

“我在6月29日那天才知道在
微信上可以直接下注，就决定试试
自己的手气。”神奇的是，她连续猜
中了此后三天六场赛事。徐小姐投

入了90元，收益605元。
徐小姐在朋友圈里一晒单，

立 马 成 为 大 家 崇拜 的 对象 。她
说，自己下注完全是凭感觉。“我
不看比赛，看着哪个队顺眼就买
哪个队。”

“如果没有网络足彩，你会不
会下注？”“肯定不会，谁会闲着没
事出去找彩票店啊，大热天的。”徐
小姐说，如果网络买彩支付不够便
捷，她也不会买。“大家都习惯网购
了，在网上买彩票也是大势所趋。
我会继续买下去，同事看我都能赢
钱，也准备跟着买。”

过把小瘾就得了，别上天台啊
网络足彩除了因为自身有着

便捷的支付条件外，还有一个关键
因素是宣传做得密集到位。

目前的网络足彩销售有多种
渠道，除了500 .com、中国足彩网
等垂直网站外，还有像新浪、搜狐、
网易这些综合网站和电商门户网
站、移动互联App。

像500 .com这次在宣传上就
下了很多功夫。在世界杯开始后，
为吸引眼球，每逢比赛日就送出一
辆奔驰大奖，目前已经送出19辆，
仅余六辆“待字闺中”。

在八强产生之际，500 .com彩
票网又适时推出免费送“八强彩
票”活动，面向所有网友免费送出

“竞彩足球”四串一彩票，每人一
注，领取是免费的，但中奖的奖金

是归用户的。
诱 惑 之 下 ，越 来 越 多 的 人

投 身 足 彩 事 业 ，网 络新 闻 中 经
常会爆出有人买彩获利几十万
甚 至 是 上 百 万 的消 息，但 网 友
调侃更多的还是买彩失意后的

“天台见”。
在这场全民皆彩的狂欢中，赢

家往往只是一小部分人。有个段子
说，某人通过买足彩迅速成为千万
富翁，有媒体请他谈谈买彩经验，
这哥们儿眼含热泪说：“我现在是
千万富翁，但我以前却是亿万富翁
啊！”

天 下 没 有 免 费 的 午 餐 ，这
个道理人人都应该懂得。所以，
小 试 一 把 未 尝 不可 ，切 不 可 赔
得上天台啊！

虽然巴西距离中
国有万里之遥，中国队
也未能入围世界杯决
赛圈，可这也阻挡不了
中国人对世界杯的热
情。据国内一家权威市
场调研公司统计，随着
淘汰赛的开打，关注世
界杯的人群逐渐扩大。
到冠亚军决赛时，可能
会有90%的人群谈论世
界杯。

为什么没有中国
队参赛的世界杯，会引
起这么多中国人的关
注？调查显示，其中有
相当大的一部分人是
因为购买足球彩票，才
关注巴西世界杯。足
彩，正在引领着中国人
以新的方式参与世界
杯。

不过小赌怡情，大
赌要命，图个乐也就罢
了，广大球迷和伪球迷
还是悠着点，以更加理
性的方式享受世界杯
这场足球盛宴。

本报记者 胡建明
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